

LA VANGUARDIA

Organo del Partido Civil del Guanacaste.

SEMANARIO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO I.

LIBERIA, DOMINGO, 12 DE MAYO DE 1901.

NUM. 28.

¡Los CHINOS

no harán competencia!

La casa de Sobrado

VENDE CON GRAN REBAJO DE PRECIOS, POR MAYOR Y AL MENUDEO LOS ARTICULOS SIGUIENTES:

HARINA CORONA A ¢ 10.00 QUINTAL; ARROZ CAROLINA PRIMICIA A ¢ 10.30 QUINTAL; CAFE, SAL, AZÚCAR; ALMIDON NICARAGUA; JABÓN NEGRO EN CAJAS DE 48 Y 64 BARRAS; CANDELAS BELMONT ETC. ETC. MANILA SISAL, ALAMBRE AMERICANO PARA CERCAS DE 50 Y 100 LIBRAS EL ROLLO, PINTURA DE ACEITE DE LINAZA PAPEL DE ENVOLVER, MAIZENA, CONFITES INGLESES; GALLETAS DE VARIAS CLASES ETC. ETC.; MANTECA EN LATAS DE CINCO Y VEINTICINCO LIBRAS; ACEITE DE COMER, DE ALMENDRAS Y CASTOR. SARDINAS EN TOMATES, EN ACEITE Y TRUFADAS; OSTIONES, SALMÓN ALASKA, CARNE DE BUEY, LENGUA DE CARNERO, JAMON DEL DIABLO, SALSA INGLESA LEGITIMA PITIPOIS; UVAS, MELOCOTONES, MEMBRILLO, CEREZAS, MORAS, Y JALEAS DE DIVERSAS CLASES. OLLAS DE HIERRO Y CASUELAS; BALDES DE VARIOS TAMAÑOS; ESCOBAS DE MINIO; Y LOZA ESMALTADA. SILLAS Y MECEDORAS DE NOGAL. POLLO Y PAVO EN LATAS. MANTEQUILLA, ACEITUNAS, ENCURTIDOS, ETC. ZINC ACANALADO; CANALES Y CABALLETES DE ZINC. GUITARRAS ESPAÑOLAS. RIFLES Ó ESCOPETAS DE CAZA DE UNO Y DOS CAÑONES.

COGNAC BISCUIT; TRES ESTRELLAS A ¢ 4.00 BOTELLA.

Cóñac Jules Robins; vino moscatel, Málaga, oporto, Jeréz, Gilby y San Rafael. Vermouth francés é italiano, Amer Picon, Chartreuse, Crema de Cacao, Ron negrita y jamaica; Anis Carabanchel, Biter, Cerveza negra y blanca leona.

En tejidos y otros artículos hay un gran surtido, lo mismo que de ropa hecha para hombre y niños; calzado; zapatones. Gasas á 10 y 15 centimos vara. Pañuelos de seda bordados y camisones para señora. Camisas aplanadas para hombres á precios baratísimos.

AGUA DE JANOS LEGÍTIMA A 80 CENTIMOS BOTELLA

Mas barato que esta casa nadie.....

QUIEN QUIERA CONVENCERSE OCURRA Á COMPRAR

El Nuevo Mundo

Liberia. Costa Rica.

Este conocido establecimiento pone á disposición de sus favorecedores un nuevo y completo surtido de abarrotes y licores, que le acaba de llegar de ESTADOS UNIDOS Y EUROPA,

Prontitud y esmero en el despacho.

COMPRAMOS A PRECIOS ESCANDALOSOS: HULE, CUEROS Y PIELES DE VENADO.

Ocurríd! ¡ Ocurríd

ANDRES SANDOVAL Y SOBRINO.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

EN LA HACIENDA "EL TEMPISQUE", EN ÉL SE ENCUENTRAN REGLAS, REGLONES, ALFAJIAS, TABLAS, TABLONCILLOS Y TABLONES, DE CEDRO, POCHOTE, GENISARO, GUANACASTE Y OTRAS MADERAS FUERTES. LOS PRECIOS ESTAN AL ALCANCE DE LAS CLASES MÁS POBRES LAS QUE CON ESTA NUEVA COMODIDAD PODRÁN CONSTRUIR CON MAS FACILIDAD Y BARATURA. LOS PEDIDOS DEBEN DIRIGIRSE AL TEMPISQUE.

Botica La Flor de Lis.

Las medicinas en este establecimiento se RENUEVAN mensualmente, lo que constituye una GARANTIA para el consumidor pues siempre encuentra drogas FRESCAS.

Se acaba de recibir un buen surtido de medicinas de patente entre las que sobresale el MARAVILLOSO VINO tonico WINTERSMITH contra toda clase de calenturas; UN SOLO FRASCO CURA el caso más REBELDE de TERCIANAS.

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS

EL PROPIETARIO,

JOSÈ OCAMPO.

BAGACES, COSTA RICA.

La Vanguardia.

EDITOR,

Daniel González S.

ADMINISTRADOR,

J. DEMETRIO CAAMAÑO.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

SUSCRIPCIÓN:

SUSCRIPCIÓN POR UN MES ₡ 0.40
 NÚMERO SUELTO 0.10

Avisos y Remitidos.

PRECIO CONVENCIONAL.

— PAGO ANTICIPADO —

ADMINISTRACION.

LA TIPOGRAFIA DE LIBERIA.

CASA DE DON NARCISO RUIZ.

—O—

AGENTES

San José	Eduardo Fournier
Cartago	José Salazar
Limón	Zacarías Chévez
Heredia	Juan Montero F.
Alajuela	
Grecia	Ricardo Alvarez.
San Ramón	Rafael Rodríguez.
Palmares	Bernardo Sagot
Atenas	J. Carlos Ucaña
Puntarenas	Benjamín Escalante.
Esparta	Francisco J. Alvarado
Nicoya	Jesus T. Vega.
Santa Cruz	Carlos Apestogui
Bolsón	Recaredo Castro
Filadelfia	Juan B. Sierra.
Palmira	J. B. Romero C.
Sardinal	Benedicto Gutiérrez
Cañas	Ricardo Rodríguez
Las Juntas	Leonidas Trujillo
Bagaces	José Ocampo
La Cruz	Rafael Montero
Cañas Dulces	Carlos Quinto

PUEBLO, CONOCELOS.

En el inmenso cúmulo de defectos de nosotros los humanos, ninguno tan dañino para las sociedades por los crímenes que él genera, como el que aportan los hombres de mala conciencia, que por desgracia abundan en todos los pueblos de la tierra, como contraste fatal, indudablemente, de otros tantos que poseen sentimientos de verdadera nobleza que ponen al servicio del bien "por el bien mismo".

A los primeros se les verá siempre acercados a la gente honrada, y sencilla de la cual hacen su víctima con el miedo en todos los campos de la actividad humana, empleando por medio la trampa y el engaño; y a los segundos al frente siempre de aquellos malhechores, descubriéndoles sus engaños para redimir a los pueblos de la acción venenosa de sus matadores.

Egoístas empedernidos, se les descubre: en la política, falsos; en la sociedad, perversos; en la religión, hipócritas; en la industria, falsificadores; en el comercio dolorosos y en el Gobierno déspotas y tiranelos.

En Costa Rica la plaga que estos hombres encarnan ha sido y lo es aún todavía, funestísima para toda la Nación, en el terreno de la política, desde donde luchan actualmente con el insano más declarado, afanados por engañar una vez más al pueblo para que éste les ayude a conquistar de nuevo

el Poder de que tan mal uso hicieron.

Me refiero al determinado grupo que hoy forma a la cabeza del mal llamado Partido Republicano, Demócrata y Liberal, sin comprender, a mi juicio, al resto de ese partido que lo integra una parte de nuestro pueblo sencillo.

A ese grupo encabezador o director encubierto de ese partido, es a quien debe nuestro País el malestar económico que atraviesa, originado por la inaudita espoliación financiera que ejercieron en el tiempo que tuvieron el Gobierno, por una parte, y por otra al lenguaje antipatriótico de su prensa de oposición que al amparo de la libertad mantienen, mal exhibiendo la Patria en el extranjero. En este mal no tiene parte el pueblo con que ese partido cuenta; y mal haría quien, pretendiendo juzgar los males que hoy nos aquejan a todos, tratara de hacer extensiva a ese pueblo la solidaridad del mal por aquellos causados; y si ese pueblo se le ve militar en el partido que a nuestra Patria hirió de muerte, lo hace arrastrado por la vocinglería mentirosa de los *periodistas pretorianos* que hay en él, encargados de mantenerle en el engaño por medio de su prensa prostituida.

Nó. De ningún modo creo yo responsable a esa parte del pueblo costarricense del daño que nos han causado el agiotismo y los manoteos con la Hacienda Pública ejercidos por sus ocultos directores, pues ese pueblo es su víctima también en la doble proporción a que han hecho crecer la crisis actual. I tanto es así que si se llamara a sufrir un interrogatorio a *directores y dirigidos* del Partido Republicano, la cosa iba a terminar con un fuerte apretón de pescuezo que éstos darían a aquéllos al verles agachar la cabeza a falta de respuesta que dar a las siguientes preguntas:

¿Quiénes fueron los beneficiados en on el agiotismo del Banco a que dió lugar el contrato Soto-Ortuño? Los accionistas de ese Banco, hoy directores del Partido Republicano.

¿Quiénes fueron las víctimas en los miles de embargos promovidos por el Banco, sob re bienes y semovientes que hasta hace muy poco se subastaban a la puerta de los Juzgados y de nuestro Palacio de Justicia?—Los propietarios del pueblo costarricense.

¿Quiénes fueron los autores de ese contrato monstruo con el Banco que dió lugar a este tiburón financiero para engullirse tantas propiedades y emitir millones de mugrientos billetes por cuatro tantos más de la reserva metálica?

—Don Bernardo Soto como Ministro de Hacienda sugestionado por los *accionistas* del mismo Banco, hoy *directores* del Partido Republicano.

¿Cuál era el valor electivo de cada billete de a peso que el Banco emitía apoyado en el privilegio que Soto le dió?

—Veinticinco centavos.

¿A qué bolsillos iban a parar los productos de todas estas negociaciones del Banco con el patrimonio del pueblo costarricense?

—A los bolsillos de los accionistas, hoy directores del Partido Republicano, en la forma de pingües dividendos.

Indudablemente que a estas negociaciones judaicas contra los capitales o propiedades del pueblo, verificados de 1884 hasta hace poco en la forma de contratos bancarios y de embargos practicados por medio de Jueces ejecutores, es a lo que debe Costa Rica el mal estar económico actual, sin lo cual nuestra Nación habría hecho frente fácilmente a la crisis universal sin las angustias y estrecheces que, dicho sea de paso, no han sido tan intensas para Costa Rica como para el resto de América, debido quizá a lo trabajador que es nuestro pueblo y a las sabias medidas que se le han opuesto por parte del Gobierno honrado que nos rige.

Repito que de todas estas iniquidades cometidas por unos tantos desalmados, no juzgo yo responsable a la parte de pueblo que milita en el Partido Republicano, pues ella es víctima también de aquellos espoliadores que hoy se titulan sus directores para arrastrarlos de nuevo a que les sirvan de escala con la maquiavélica invención de sostener principios que ayer no más no sólo no practicaron sino que violaron a todo su sabor.

Pues bien, a cortar este cáncer que mataba la vida de la Nación costarricense, vino el Partido Civil en 1894 declarándolo así francamente don Rafael Iglesias en su primer programa de Gobierno, que más que un programa político parecía aquello un reto del bien a los pies del mal entronizado. El resultado lo tiene presente el pueblo costarricense en la muerte que dió a los odiosos privilegios bancarios que estaban absorbiéndose su trabajo y sus economías.

La lucha ha tenido que ser reñida, a muerte, entre el civilismo patriótico y honrado y judaísmo hartero de los directores Republicanos al verse despojados de las llaves falsas con que a diario penetraban al cofre donde los propietarios del pueblo guardaban sus haberes.

Del mismo modo y con el mismo encarnizamiento defienden los ladrones la prensa, la cuerda, la ganzúa y demás aparatos de que se sirven en su oficio, cuando se ven atacados por la policía.

Peró el cinismo de estos hombres está a la altura de sus perversidad y de su egoísmo. Achacaron al civilismo la crisis actual sin hacer caso de que ésta cunde en todo el mundo y cual mas cual menos, todos los países la sufren, siendo moderada en el nuestro a causa de lo trabajador que es el pueblo y de que el Partido que gobierna despues de cortar el mal que le dió más vida al azote, se na afanado en poner remedio a la parte que de él nos queda.

Yo pregunto: ¿qué sería de nuestro país a estas horas de la crisis si hubiera continuado el Gobierno en las manos de los que ayer sólo trabajaron para sí arrancándole al propietario su escaso haber con una triste fórmula de embargo en favor del Banco en que como en colosal embudo se precipitaron centenares de valiosas fincas, las que, subastadas luego pasaban a la bolsa de los accionistas como dividendos? De seguro que el cambio lo ten-

driamos ya al 1800 0/0 como en Colombia.

Ya me figura la respuesta que darían los agiotistas de ayer a los gritos de hambre que le lanzara el pueblo ya sin pan, sin dinero, sin casa, sin poteros, sin bueyes, sin carretas y sin trabajo.

—La crisis, la crisis, la crisis.....

Esa sería la respuesta que entre risa y risa le darían los engordados Republicanos aumentando el volúmen de sus abdómenes, los enormes paquetes de gruesos billetes de banco y letras de cambio para el exterior.

Pueblo, conócelos!! Ellos son los directores del Partido Republicano, gente irredenta en sus hábitos de perversidad.

Míralo: allí van ya trás el mismo hombro, Soto, cuya torpeza les dió los privilegios que tienen arruinado a país.

Míralos tratándo de engañar al mismo Soto haciéndole creer en la posibilidad de llevarlo a la Presidencia no siendo así, porque en concepto de ellos el que menos *probabilidades* tiene es don Bernardo; perfectamente así lo entienden, pero la millenaria caja es lo que les halaga para sacar de ella los gastos de la propaganda por faltalles el Banco de donde sacaban siempre estos gastos.

Nó. El Partido Republicano no triunfará; no puede triunfar, porque en el momento más precioso le faltará la opinión del pueblo, su víctima de ayer.

Peró si esto sucediera. ¿Qué sería de la Patria? Adios capitales, adios trabajo, adios vida en Costa Rica; sólo los directores ocultos del Partido Republicano, accionistas del Banco que volverían a levantar, tendrían que comer, palacios en que habitar, y dinero para gastar a lo Príncipes a costas del pueblo sacrificado; y este pueblo en las convulsiones del hambre sólo escucharía desde la calle las libaciones y el festín de sus victimarios y entre carcajada y carcajada la epigramática frase: *la crisis!*

Peró nó. Estos mercaderes están ya fuera del templo de la Patria y empuñado aún por la robusta mano del civilismo el látigo que de allí les echara.

INOCENTE.

Liberia, 7 de abril de 1901.

AL TRAVES DE LA
PRENSA JOSEFINA.

Por los últimos periódicos que nos han llegado de la Capital hemos tenido el gusto de saber que el insigne poeta peruano don J. Santos Chocano se encuentra en San José y viene en misión periodística "a recorrer, como dice el exclamado doctor Zambrana en su brillante y luminoso discurso que pronunció en el banquete con que el vate obsequió a la Prensa Nacional", "a recorrer la región Centro Americana, de pueblo en pueblo, misionero de obra tan grande y luminosa que es, siglo XIX, con ser tan ilustre, pudo solo, apoyándose en los hombros del siglo que comienza, levantarse lo bas-

tante para divisarla en lontananza,—el Auficionado de la América, el Pontificado de la paz, un vínculo de diamante tendido en torno de la familia americana—obra que estremece de emoción todo pecho noble con el presentimiento sólo de sus promesas."

El señor Chocano "no ha venido á cantar entre nosotros; no ha venido á cantar al menos las delicadezas con que suelen embriagar dulcemente los poetas á sus estáticos oyentes: con acento de león que ruga, no de canario que gorga, llegó aquí ese paladín de las ideas, ese soldado del derecho, ese luchador de las incruentas lides del siglo XX, á traernos el verbo de la nueva civilización que hoy se impone al mundo y que hará colgar la armadura de la guerra,—siquiera en nuestra América, en el museo en que se conservan los símbolos de lo antiguo, las medallas de lo viejo, las reliquias de lo deshauciado." "Lo que nos pide ese hombre es que nos pongamos á la obra de hacer concordia americana, familia común, tierra en que sea verdad el progreso moral, que hace tanto tiempo se cuenta y se canta, verdad la luz de que alardeamos, verdad la civilización de que estamos orgullosos."

Chocano en su bellissimo discurso dice á los periodistas: "Poned, señores al frente de vuestros periódicos á manera de lema: "El arbitraje obligatorio es el derecho divino de los pueblos"

Todos los periodistas de la capital han saludado al representante del periodismo peruano con frases sinceras y de la más pura cordialidad y entre las crónicas más inspiradas y bien sentidas que sobre el banquete se han escrito no podemos menos de declarar que nos ha gustado mucho la que aparece en "El País" n.º 70.

"La Prensa Libre" propone en uno de sus artículos de fondo más bien razonados, "la formación en Costa Rica de un centro permanente de propaganda, corresponsal del que dignamente representa entre nosotros el señor Chocano" y propone para presidente de él al apóstol incansable y abnegado del Derecho en Costa Rica Dr. Zambrana."

Magnífica nos parece la idea.

Sigue el Doctor Henrici dándole duro al Liceo de Costa Rica en los sabios artículos publicados en "La Prensa Libre" con el título de "La Educación en Costa Rica."

¿Qué dirá de estos bien pensados trabajos el señor Salinas?

También el Doctor Ferraz le sacude el polvo de lo lindo al Director del Liceo y por ende, le mete sus *latigazos* al divino poeta costarricense-chileno don Roberto Brenes Mesén.

Nada, que de esta hecha le han probado á Brenes Mesén que es un sabio y erudito hombre de letras que no sabe lo que se peza en ciertas materias que él pretende descollar.

¿Qué mal parado ha salido el autor de "Marina Ponientel"!

Don Carlos Gagini, el maestro querido, y erudito filólogo costarricense acaba de regresar de España en compañía de nuestro buen amigo don Ma-

nuel Monje C. Les saludamos atentamente felicitándolos á la vez por el buen éxito que obtuvieron en la publicación de sus obras de lectura.

"La Revista", "El Tiempo" y otros periódicos de la recalcitrante oposición han comentado en términos bastante duros el Decreto de la Comisión Permanente en el cual se aumentan en un 50 o/o los derechos de aduana.

No nos sorprende en absoluto que los señores republicanos sotistas se dejen venir llenos de furia contra el decreto n.º 6.—Cuándo dejarán de impugnar todos los acuerdos del Ejecutivo y las reformas que éste se propone implantar?

La simpática Celia hija de distinguido amigo don Manuel Antonio Castro se casa pronto con el joven don Jesús Prado B. así lo hemos leído en "El Día" y nos lo han participado; por lo tanto tenemos el gusto en darles á los futuros esposos nuestros sinceros parabienes.

Abraham Madrigal, el exaltado republicano fue condenado á guardar arresto en la cárcel pública de San José, á causa de habersele acusado de injurias contra el señor Presidente de la República en uno de sus discursos propagandistas que pronunció en la Villa de San Marcos.

Ojalá que los señores del sotismo republicano aprendan á declamar por su santa causa sin llevarse de encuentro al Jefe de la Nación, pues ya ven que tales entusiasmos patrioterros cuestan á veces caro.

Resérvense los sotistas del verbo su lujoso repertorio de *ditirámicos* insultos para cuando triunfen en las próximas elecciones. Tengan paciencia pues, que poco tiempo falta para que Soto vuelva á empuñar las riendas del macho que lo traerá á Mojica huyendo chaparrón.

LITZ.

HIMNO A UN CANDIDATO.

LETRA DE LITZ. MÚSICA DE AVENDAÑO.

"Nacida entre el tumulto y el fracaso"

La candidatura Soto ya expiró

"Templóla en sus rigores la fortuna"

Y el pueblo con frialdad la desdeñó.

"Su memoria mortal que se derrumba"

Apenas deja vacilante huella

"Y en el helado mármol de la tumba"

Descanza en paz su infortunada estrella.

Pobre y desventurado candidato!

Qué pronto sucumbiste en la pelea;

Tus amigos te recuerdan como ingrato

Y no deshechan tan fatal idea.

Y tu nombre que el recuerdo empuña

Se perderá en el ignoto arcano

Como se ha hundido en la actual campaña

El NOBLE Partido Republicano.

Liberia, 8 de Mayo de 1901.

NOTAS

—Reproducimos en este número el artículo "Pueblo, conócedlos" de nuestro colaborador Inocente, por las malas condiciones de lectura con que salió el número 25 de este periódico en que yió la luz dicho artículo.

Recomendamos su lectura á los propagandistas de nuestro partido á fin de que acojan la idea de Inocente de distinguir en nuestros adversarios á los verdaderos malhechores de la patria; á los que usan la política como medio de hartería únicamente; á los que se han servido del pueblo siempre para su interés particular y en perjuicio del país entero, es decir, á los directores del Partido Republicano.

—MESES hace ya que el señor Gobernador envió al Ministerio respectivo el Reglamento que se formuló para nuestro Rastro, para su aprobación y no ha sido devuelto.

¿Porqué será?

Objetado ó aprobado, el señor Ministro de Gobernación debiera ya haber dado curso al referida Reglamento.

—EL Sr. Inspector de Escuelas don Egérico Faerron está guardando cama, enfermo de mucha gravedad.

Deseamosle pronta mejoría á nuestro amigo.

—NUMEROSA es la asistencia que hay en la escuela de varones de esta ciudad. Gracias á las exigencias del señor Presidente de la Junta y al decidido apoyo que presta la policía, el número de educados que frecuentan la escuela es crecidísimo.

CIRIO es el pseudónimo con que un bien conocido sujeto de esta localidad, ha dado en atacar á nuestro digno y valiente amigo don Francisco Faerron.

Tan estúpidos remitidos no son dignos de una contestación seria y por lo tanto nos abstenemos en decirle cuatro verdades á una persona que nos merece completo desprecio. Vaya con la clase de bichos que envidian al amigo Faerron! Si apenas están buenos de ser aplastados con la suela de nuestros zapatos.

—AUNQUE tarde, "La Vanguardia" cumple hoy con el grato deber de saludar al Capitán don José M. Flores, nombrado ya Comandante de Policía de esta ciudad. El Capitán Flores cuenta ya entre nosotros con muy buenas simpatías como empleado cumplido y conocedor de su deber, y como particular también, y las buenas y valiosas recomendaciones que desde la capital se nos han hecho de su persona y calidades han sido justificadas por él.

Ojalá que el señor Flores tenga en poco nuestro calor que es el único consejero que lo induce á que nos deje.

—EL Revendo misionero que recorre actualmente nuestra Provincia ha permanecido algunos días en el barrio de Palmira. Todos los fieles se muestran muy satisfechos con la llegada de ejemplar sacerdote que por su cautativa conducta y cristianos proceder se ha granjeado el cariño y simpatías del

pueblo aquel donde estuvo últimamente.

Muchas parejas casó y bastantes feligreses quedaron en gracia de Dios y reconciliados con sus prójimos.

Viajeros así, que nos visiten todos los días.

AL estimable caballero don Enrique Guzman damosle nuestro sincero pesame por la muerte de su apreciable hermano don Horacio.

—NUESTRO respetado y querido amigo don Federico Faerron ha regresado á esta ciudad después de algunos días de permanencia en Puntarenas donde lo llevó precipitadamente la gravedad de su hijo don Francisco.

Saludémoslo atentamente deseándole que su llegada sea de gran provecho para la salud de don Egérico que como hemos dicho ya, se encuentra gravemente postrado á consecuencia de fuerte y tenaz calentura.

—CUANDO LLEGARÁN? Hace días salió el decreto creando 16 plazas de Visitadores de Escuelas y al mismo tiempo se nombraron las personas que debían ocupar esos puestos, y á pesar de que han trascurrido ya muchos días, no se han presentado en esta los dos Visitadores que le corresponden á esta Provincia.

Que vengan pronto son nuestros deseos, pero les advertimos que no paseen por Puntarenas porque la fiebre los puede atrapar.

—En el siguiente número publicará este periódico un trabajo que sobre cañería se prepara, en que aparecerán los defectos que el ingeniero Villad dejó á la obra, los documentos que con este motivo se han cruzado entre ingeniero, empleados y particulares y algo más si se puede.

Lo obra en general tiene defectos grandísimos, talvez ruinosos dentro de algún tiempo.

Ya hablaremos, y sacaremos á bailar al responsable de la inutilidad de tantos sacrificios.

"EL Esfuerzo" ha vuelto á ver la luz pública en la ciudad de Alajuela. Su Redactor es don J. R. Víquez.

TAMBIEN "El Pacífico" cambió de Redactor: ahora lo es el conocido escritor don Julián Guerrero.

Á LOS señores U. G., V. S., R. D. y Capitán N. vecinos de Puntarenas les hacemos presente que sino cancelan su recibo publicaremos su nombre con todas sus letras, pues la razón que han dado para no cubrir su valor no los releva de la obligación moral que tienen de pagar lo que deben.

NARANJAS! riquísimas, á diez por cinco, se venden en el conocido establecimiento de la Sra. Luisa Martínez. —Así las hemos comprado últimamente.

Salidas de Correos

Lunes	á las	10	a. m.	para	Nicaragua
Lunes	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1	p. m.	—	Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	—	1	p. m.	—	San José via Bebedero
Jueves	—	10	a. m.	—	Nicaragua
Jueves	—	1	p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1	p. m.	—	Filadelfia y Sardinal
Miércoles	—	1	p. m.	—	Bagaces y Cañas

DOCTOR R. E. ALVARADO**Médico y Cirujano**

DESPACHA EN SU CASA DE HABITACION
A CINCUENTA VARAS DE LA PLAZA PRINCIPAL

Fabrica de siropes

Y

AGUAS GASEOSAS

DEL

Doctor R. E. Alvarado.

SIROPES DE VAINILLA, LIMON, NARANJA, GOMA,
NECTAR Y ZARZAPARRILLA

A SEIS COLONES DOCENA DE BOTELLAS.

FRESCOS EMBOTELLADOS

En atención á que la mayor parte de los comerciantes no devuelven las botellas vacías de frescos, según se tiene prevenido en los anuncios correspondientes, desde esta fecha quedan alterados los precios en la forma siguiente:

KOLA DOBLE Y GINGERALE

á dos colones diez centimos docena de botellas.

LIMONADA, ZARZAPARRILLA Y VAINILLA

A UN COLON VEINTE CENTIMOS DOCENA.

NOTA.—Por cada docena de botellas vacías que se devuelban á esta fábrica se abonarán treinta céntimos, siempre que tengan el sello de la misma.

☞ LAS VENTAS SE PAGAN AL CONTADO. ☞

JUAN R. MONTOYA,

SE HACE CARGO DE TODO LO CONCERNIENTE A CAÑERIA,

HERRERIA Y HOJALATERIA.

☞ Se garantiza el trabajo y puntualidad en todo. ☞

Precios modicos

EN "EL CASINO", recibe ordenes.

Liberia, Mayo de 1901.

CONTRA INCENDIO**AL COMERCIO Y AL PUBLICO**

A fin de mejorar la manufactura de los afamados y conocidos puros elaborados en "LA LIBERIANA" de don Juan Casas, este señor ha hecho un pedido de buenas pureras al Salvador, las que pronto llegarán.

Con motivo del cambio monetario "La Liberiana" ha reducido sus precios siendo los actuales sin competencia, y los puros á gusto del consumidor.

Bien por los consumidores de "La Liberiana" y bien por su propietario quien se propone satisfacer el gusto más delicado.

SALVADOR Villalobos

Ofrece al público trabajo esmerado en su taller de zapatería, comprado al General Leocadio Morales.

Precios sin competencia,

PERO AL CONTADO

RECIBIR ORDENES EN SU CASA DE HABITACION, FRENTE A LA PORTADA DE LA CASA DE JOSEFINA CAÑAS.

Liberia, 12 de Mayo de 1901.

AVISO.

Teniendo que separarme de esta ciudad, suplico á todas las personas que tengan cuentas pendientes en mi casa de comercio se sirvan pasar á cancelarlas en toda esta semana próxima; y el que así no lo hiciere, muy á mi pesar publicaré en "La Vanguardia" su nombre y apellido como moroso.

Entenderse con don Santiago Zúñiga.

ANTONIO BECHARA.

Liberia, 4 de Marzo de 1901.

Al Comercio de SAN JOSE

Descosos de poner al corriente á nuestros comerciantes de las mercaderías ultimamente importadas por las casas de comercio de San José, con que tienen negociaciones menzantiles, y de sus últimos precios; y teniendo esta hoja gran circulación en la provincia, hemos resuelto publicarles los avisos con que nos favorezcan á precios sumamente baratos. No hay que olvidar que los avisos dan más clientes que los agentes viajeros.

EN LA TIPOGRAFIA

de "LIBERIA",

SE HACE CON ASEYO y prontitud

TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS,

HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA

LIBROS TALONARIOS,

invitaciones para bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & c & c

SE CUENTA CON UN REGULAR SURTIDO DE PAPEL Y CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.

TIPOGRAFIA DE LIBERIA.